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BR-280 sofreu novo corte 
de recursos
Mais um revés alongou ainda 
mais a já extensa novela que se 
tornou a duplicação da BR-280, 
obras que e que já dura 13 
anos. A duplicação do trecho en-
tre Jaraguá do Sul e São Francis-
co do Sul não escapou dos vetos 
do presidente Jair Bolsonaro na 
Lei Orçamentária Anual (LOA) de 
2021 e perdeu R$ 44 milhões do 
orçamento previsto.   

32ª Schützen adiada
Pelo segundo ano, em razão da 
Covid-19, a 32ª Schützenfest foi 
adiada. Originalmente, a 32ª 
edição seria realizada entre 5 e 
15 de novembro de 2020. Ago-
ra, foi agendada para os dias 
10 a 20 de novembro de 2022, 
no Parque Municipal de Eventos 
Ademar Frederico Duwe. 

Em Guaramirim, os focos do 
mosquito da dengue, Aedes 
aegypti, voltaram a preocu-
par o setor de Zoonoses, com 
63 focos registrados apenas 
nos três primeiros meses de 
2021. Até abril, o bairro Nova 
Esperança era considerado 
infestado, com maior número 
de focos encontrados. Em 
2020, no mesmo período, o 
município tinha registrado 44 
focos do mosquito, que tam-
bém transmite chikungunya, 
zika e febre amarela. 

Mais uma perda para a 
região, desta vez do funda-
dor e ex-presidente do Par-
tido dos Trabalhadores (PT) 
de Jaraguá do Sul, Riolando 
Petry. Riolando tinha 56 anos 
e morreu no dia 26 de abril, 
vítima da Covid-19.  

A Chiesetta Alpina inau-
gurou, no dia 2 de abril, 
obras de pavimentação 
do pátio e da Via Sacra 
com o Papa João Paulo 
I. A celebração, restrita e 
apenas com presença de 
famílias e entidades ben-
feitoras e beneméritas, foi 
presidida pelo Arcebispo 
Emérito de São Salvador da 
Bahia, Dom Murilo Ramos 
Krieger. A Via Sacra possui 
pouco mais de 300 metros. 

Cada estação possui uma 
imagem, gravada em metal 
e colada em pedra bruta, 
que transmite mensagens 
de fé, esperança e amor. 
As imagens são das formas 
elaboradas pelo pintor e 
escultor italiano Franco 
Murer, de Falcade, Belluno. 
São as mesmas existentes 
na Via Sacra de Canale 
D’Agordo, cidade natal de 
Albino Luciani, o Papa João 
Paulo I. 

Chiesetta Alpina inaugurou Via 
Sacra em homenagem a João Paulo I

“Passei um momento bem difícil, mas 
graças a Deus hoje eu estou bem. 
Agora é só a recuperação, voltar a 
comer de novo, aprender a andar, 
voltar a ser criança de novo.” Alegria 
e muita emoção transformaram o 
7 de abril de Geneci dos Santos. 
Funcionária do H. São José, recebeu 
alta após 50 dias de internação, 34 na 
UTI, por conta da Covid-19, e deixou o 
hospital sob aplausos. 

Abril começou com uma triste notícia para a 
região. O falecimento do ex-prefeito de Guarami-
rim, Lauro Fröhlich, 67 anos, vítima da Covid-19.  
Fröhlich foi internado no dia 15 de março. Perma-
neceu na UTI por três semanas e faleceu na tarde 
do domingo de Páscoa, dia 4 de abril. Foi vereador, 
prefeito, presidiu a AMVALI e atuou ativamente em 
outras instituições e associações da região. 

Ex-prefeito de Guaramirim, Lauro 
Fröhlich morre vítima de Covid-19

ETA Garibaldi passa a 
funcionar 24 horas
Desde o dia 12 de abril, a Estação 
de Tratamento de Água (ETA) Sul 
do Samae, no bairro Garibaldi, 
passou a operar 24 horas por 
dia, trazendo ainda mais segu-
rança para o serviço. A ETA Sul é 
responsável por abastecer 20% da 
população de Jaraguá do Sul e 
capta água diretamente do Rio 
Jaraguá. A capacidade de trata-
mento é de 160 litros por segun-
do, a segunda maior da cidade. 
No dia 21 de abril, a unidade 
completou 10 anos. Original-
mente, trabalhava 18 horas por 
dia, com quatro técnicos. Com 
aumento da demanda, passou 
a 24 horas e seis técnicos, e 
a abastecer parte dos bairros 
Molha e Vila Nova. A ampliação 
foi possível após a construção e 
operação da ERAT (Estação de 
Recalque de Água Tratada), no 
bairro São Luís, próximo à pista 
de atletismo. 

Balanço realizado em abril 
apontou que apenas nos três pri-
meiros meses do ano foram re-
passados R$ 1.384.706,62 em 
benefícios eventuais para famí-
lias de Jaraguá do Sul conside-
radas em vulnerabilidade social. 
Apenas do mês de março, foram 
3.291 benefícios liberados, com 
média mensal acima dos três mil 

desde agosto de 2020. O prin-
cipal deles foi o auxílio-cidadão, 
solicitado por famílias com renda 
per capita de até meio salário-
-mínimo, em situação de risco 
ou vulnerabilidade. Os valores 
são de R$ 99,32 ou R$ 168,84 
e podem ser usados para com-
pra de alimentos e produtos de 
higiene e limpeza em mercados 

credenciados. Entre janeiro e 
março de 2020, foram 2.541 
benefícios. No mesmo período 
de 2021, foram 9.299 conces-
sões, considerando apenas o 
Auxílio-Cidadão. Também são 
disponibilizados o auxílio-funeral 
e o auxílio-natalidade. Ambos 
somaram 33 concessões entre 
janeiro e março de 2021. 

Mais de R$ 1,3 milhão repassados em 
auxílios sociais apenas no 1o trimestre 
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Em abril de 2021 a Casa 
São José completou quatro 
anos de funcionamento e 
apresentou números do 
período. Foram mais de 
1,2 pessoas acolhidas, 
entre acompanhantes e 
pacientes em tratamento 
no Hospital São José. A 
unidade também recebeu 
doações de 33.557 kg de 
alimentos, transformados 
em 27,5 mil refeições. 
A Casa fica na rua Gui-

lherme Weege, nº 114, 
no centro da cidade, em 
endereço que é possível se 
deslocar a pé até a unida-
de hospitalar. O imóvel foi 
cedido à Associação de Vo-
luntários do hospital pelo 
empresário Pedro Donini e 
contém 24 leitos, sendo 16 
femininos e 8 masculinos. 
O serviço de acolhimento 
e toda a estrutura são 
custeados com doações. 
No dia 30 de junho, o em-

presário realizou a doação 
definitiva do imóvel, com 
objetivo de dar perenida-
de ao trabalho. A casa 
está avaliada em R$ 4.5 
milhões e foi lar da família 
de Pedro Donini por mais 
de 40 anos. No mesmo 
dia, também foi inaugu-
rada a horta beneficente 
instalada na propriedade, 
para produção de legumes 
e hortaliças e consumo dos 
hóspedes. 

Casa São José completa
quatro anos de atuação

Instituto recorda 15 anos 
de Páscoa de P. Aloísio e 
lança pedra fundamental 
de Espaço
Foram realizadas na Igreja 
Nossa Senhora do Rosário os 
ritos em memória aos 15 anos 
de falecimento de Padre Aloísio. 
Ainda em abril, o Instituto Padre 
Aloísio (IPA) lançou a pedra 
fundamental do Espaço Padre 
Aloísio, entre o Centro Shalon e 
a Igreja Matriz Nossa Senhora 
do Rosário. O Espaço contará 
com portal, hall, salas de 
confissões, memorial, sala do 
Instituto e a lojinha, local onde 
as pessoas poderão encomendar 
orações, bênçãos, relatar graças 
e levar alguma lembrança. Será 
“um caminho que permitirá 
ao fiel visitante mergulhar na 
vida e obra do Servo de Deus”, 
afirmou o diretor-presidente 
do Instituto, Padre Léo Heck. 
Padre Aloísio construiu linda 
história na região, no Noviciado 
Nossa Senhora de Fátima, onde 
foi formador e mestre por 24 
anos, e na Comunidade Nossa 
Senhora do Rosário, onde 
desempenhou com zelo o mister 
apostólico. Partiu no dia 17 de 
abril de 2006. Seu processo de 
beatificação começou em 2012 
e segue  na “fase romana”, para 
análise da Cúria. Não há prazo 
de conclusão. 

Água mais barata 
para quem não 
tem como pagar
Guaramirim instituiu a tarifa 
social de água e esgoto para 
famílias com renda de até um 
salário-mínimo, cadastradas 
em programas sociais 
governamentais e moradoras 
de imóveis de até 70 m². O 
benefício é válido apenas 
para moradias unifamiliares e 
residenciais e prevê desconto 
de 50% para consumo de 
até 10 m³ e de 25% para 
consumos de 10,1 m³ a 15 
m³ de água. A proposta, de 
autoria do Poder Executivo, 
foi enviada à Câmara em 
fevereiro e aprovada em abril. 

A Sucatas Mader, empresa criada pelo casal Hilário e Celiria Mader em 
1991, na época com 26 e 27 anos, completou 30 anos. Consolidou uma 
história de empreen-
dedorismo, coragem e 
muita, mas muita per-
sistência. A empresa 
começou nos fundos 
da casa onde morava 
a família, em uma área 
com 300 m², com uma 
caminhonete velha e 
apenas dois funcio-
nários, o casal. Hoje, 
possui 26 funcioná-
rios, 12 caminhões e 
espaço próprio com 
infraestrutura para o 
recolhimento de todo 
tipo de sucata, ferrosa e não ferrosa, como cobre, alumínio, bronze, latão, 
antimônio, inox, entre outras. A história em detalhes foi publicada pelo Jornal 
do Vale como homenagem aos 30 anos de trajetória.  

Sucatas Mader fez 30 anosCOMUNIDADE PRESENTEADA COM MIRANTE NO PICO MALWEE
A comunidade de Jaraguá do Sul ganhou mais um ponto de lazer, admiração 

e contato com a natureza. O mirante do Pico Malwee, que se tornou um dos 
pontos queridinhos do público. Também pudera, está a 550 m de altura e 
proporciona uma bela vista de Jaraguá do Sul e entorno. Ele fica no início 
do Rio da Luz, possui rampa de voo livre e pode ser usado para trekking. A 
subida de carro leva cerca de 15 a 20 minutos. A instalação foi uma iniciativa 
da família Weege e possui ainda uma parte em vidro reforçado que permite 
ao visitante, com frio da barriga, ver a mata abaixo dos pés. 



Quarta-feira, 29 de dezembro de 2021 4 ESPECIAL

MA
IO

Aconteceu no dia 4 de maio a 
assinatura da ordem de serviço 
autorizando o início da constru-
ção das obras de arte especiais 
necessárias à duplicação do 
trecho urbano da BR-280, entre 
Guaramirim e Jaraguá do Sul, 
em cerimônia no Estádio João 
Butschardt, com a presença da 
governadora interina, Daniela 
Reinehr, e demais autoridades. 
As obras de arte previstas são a 
ponte sobre o Rio Itapocuzinho 

(divisa Jaraguá-Guaramirim), 
o viaduto sobre a linha férrea 
(Mannes), o viaduto no acesso 
ao Guamiranga, três passarelas 
para pedestres nos quilômetros 
53, 56 e 58 e duas passagens 
inferiores para veículos nos qui-
lômetros 51 e 58. O contrato 
prevê investimento de quase R$ 
57 milhões. O Consórcio Ceten-
co – DP Barros foi o vencedor da 
licitação. O prazo de execução 
é de dois anos. 

Obras autorizadas na BR280 Governador de Santa 
Catarina, Carlos Moisés, 
foi absolvido do segundo 
processo de Impeachment 
pelo Tribunal Especial de 
Julgamento. O julgamento 
ocorreu no dia 7 de maio. 
O placar foi de 6 a 4 pelo 
impedimento. Entretanto, 
para que ele perdesse 
o cargo definitivamente 
eram necessários 7 votos 
favoráveis. O tribunal jul-
gou a responsabilidade de 
Moisés sobre a compra de 
200 respiradores, sem lici-
tação, por R$ 33 milhões. 
Com o resultado, Moisés 
voltou ao comando do 
Estado, até então realiza-
do pela vice-governadora 
Daniela Reinehr. 

As regras para o serviço funerá-
rio foram atualizadas em Jaraguá 
do Sul, após votação na Câmara 
de Vereadores. Uma novidade da 
lei aprovada é que ela passou 
a estabelecer as modalidades 
dos serviços que deverão ser 
oferecidos, obrigatoriamente, 
aos clientes. São eles: Infantil 
Essencial Básico e Adulto Essen-
cial Básico, Standart ou Master. 
Outra norma prevista na lei é a 
obrigatoriedade da contratação 
dos serviços jaraguaenses não 
só sempre que o óbito, o velório 
e o sepultamento/cremação 
ocorrerem em Jaraguá do Sul, 
mas também quando o óbito e 
o velório ocorrerem em Jaraguá, 
e o sepultamento ou cremação 
em outra cidade. A concessão do 
auxílio-funeral para usuários sem 
condições de arcar com os custos 
também foi mantida, devendo o 
requerimento ser feito à Central 
Municipal de Serviços Funerários 
e Cemitérios.  

Moisés vence o 
impeachment

Regulamentação 
para funerárias

Após anos de polêmica, a construção da Ponte do Zanotti, sob o Rio 
Itapocuzinho, entre Jaraguá do Sul e Guaramirim, que já tem projeto exe-
cutivo desenvolvimento pela AMVALI (Associação dos Municípios do Vale 
do Itapocu), voltou a ser discutida entre os prefeitos das duas cidades. A 
reunião ocorreu em maio e ambos reafirmaram a intenção de construir e 
pleitear recursos para a obra. De um lado, Jaraguá do Sul se comprometeu 
a pavimentar trecho de 250 metros de acesso a ponte. Três possibilidades 
para a obra também seriam avaliadas: atualização de valores do projeto já 
existente, recuperação da ponte com estruturas metálicas utilizando o kit da 
Defesa Civil retirado da Ponte Hercílio Luz, de Florianópolis, ou a construção 
em concreto armado. Será uma ligação alternativa para pedestres, ciclistas 
e motociclistas. Paralelamente, os prefeitos trataram sobre a construção de 
um enroncamento às margens do rio para escoamento da água, já que 
aquele ponto possui estrangulamento do leito do rio.  

Ponte do Zanotti voltou a ser tema de reuniões 
e promessas entre Guaramirim e Jaraguá do Sul

Massaranduba recebeu pela segunda a maior premiação ambiental do Sul 
do Brasil, o Troféu Onda Verde, do Prêmio Expressão de Ecologia. O projeto Ges-
tão Ambiental para Mulheres Agricultoras foi dos 27 contemplados entre os 164 inscritos. Ele tem o obje-
tivo de ensinar gestão ambiental às mulheres agricultoras através da educação e da percepção ambiental, 
com adoção de medidas agroecológicas para o desenvolvimento de propriedades rurais sustentáveis.  

Câmara autorizou a compra de letreiros instagramá-
veis, com a inscrição “Eu amo Jaraguá”, para 7 pontos 
da cidade. Eles poderão ser vistos na Chiesetta Alpina, na Via Verde, no 
Parque da Inovação, na Casa do Colonizador, no Parque da Arena, no 
Parque de Eventos e na Praça Ângelo Piazera

O Samae completou 53 anos 
e celebrou o aniversário como 
referência estadual e nacional 
em saneamento básico e abas-
tecimento de água. A autarquia 
foi fundada em 28 de maio de 
1968, com objetivo de operar, 
manter, conservar e explorar os 
serviços de água potável, es-
gotamento sanitário, coleta de 
resíduos e drenagem urbana. 
53 anos depois, Jaraguá do Sul 
conta com cobertura de água 
tratada que alcança 99,8% da 
população e com esgoto tratado 
em 90%, um dos maiores índi-
ces do Brasil. A reciclagem de 
resíduos, que seguem para as 
cooperativas, por sua vez, alcan-
ça 26% do volume total. Esses 
resultados são o que tornam a 
unidade modelo e referência, 
sendo procurada constante-
mente por outros municípios, 

SAMAE de Jaraguá do Sul completou 53

que busca nela parâmetros e 
modelos. Até 2024, quando vai 
completar 56 anos, os objeti-
vos do Samae consistem em 
construir a nova ETE da Ilha 
da Figueira (próximo grande 
investimento), redes de esgoto 
nos bairros Três Rios do Norte 

e Três Rios do Sul, e no João 
Pessoa, Vieira, Centenário e 
Santa Luzia, buscando a uni-
versalização. Outras metas são 
o novo almoxarifado e a praça 
Samae, o Plano Diretor de Dre-
nagem Urbana e a valorização 
energética de resíduos sólidos. 

Guaramirim registrou o 
primeiro caso autóctone 
de dengue, ou seja, con-
traído dentro do municí-
pio, em um homem de 50 
anos, morador do bairro 
Nova Esperança. 

A confirmação se deu no 
dia 26 de maio, quando o 
município tinha registrado 
87 focos do Aedes aegyp-
ti, mosquito que também 
causa zika, Chikungunya 
e febre amarela.  Dian-
te do primeiro caso de 
transmissão dentro do 
município e do número de 
focos do mosquito, como 
medida de prevenção, as 
secretarias de Saúde do 
município e do Estado 
realizaram, na mesma 
semana, o famoso “fu-
macê”, com aplicação de 
inseticida no bairro Nova 
Esperança. O produto 
aplicado não é prejudicial 
à saúde das pessoas. 
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Obras de pavimentação im-
portantes foram aprovadas e 
prometem desafogar o trânsito 
de Jaraguá do Sul: R$ 6,97 
milhões para asfaltar 2,2 mil 
metros da rua Alvino Germano 
Lenz, no bairro Chico de Paulo, 
fazendo a ligação com os bairros 
Jaraguá 99, Jaraguá 84, Barra 
do Rio Cerro e Garibaldi; R$ 
12,5 milhões para pavimentar 
a rua Quirino Lunelli, na serri-

nha entre Santa Luzia e Ribeirão 
Grande do Norte, interligando 
dois lados de Jaraguá do Sul que 
atualmente possuem estrada es-
trita, chão batido e muitas curvas 
e dando ao Santa Luzia acesso 
rápido a Nereu Ramos, Braço do 
Ribeirão Cavalo, Ribeirão Cava-
lo e ao município de Corupá; e, 
por fim, R$ 750 mil para a rua 
Hermann Grützmacher, no bairro 
Três Rios do Sul.  

Um trágico acidente de 
trânsito tirou a vida do 
Comandante do Corpo 
de Bombeiros de Schro-
eder, Jairê Michel Engler, 
de 26 anos, que desde 
muito cedo se dedicou a 
salvar vidas. Foi no dia 
14 de maio. 

A despedida, no dia 
seguinte, contou presença 
e homenagens de bom-
beiros de corporações de 
cidades vizinhas, além do 
Helicóptero Águia e de 
salva de tiros. Comoveu 
toda a região. 

Novas pavimentações 

Região se despediu do 
bombeiro Jairê Engler

O município de Schroeder 
perdeu o empresário Alceu 
Grade e decretou luto oficial 
por três dias. O falecimento 
ocorreu no dia 20 de maio. Em nota 
de pesar, a Associação Empresarial 
de Schroeder o descreveu como “um 
grande visionário pelo associativismo”. 
Ele presidiu a entidade de 2003 a 2007. 
Alceu Grade foi fundador da empresa 
Grameyer Equipamentos. Ele faleceu 
após uma cirurgia no coração, depois de 
sofrer um ataque cardíaco.   

No dia 21 de maio, mais 
uma perda para Bombeiros 
e comunidade da região, 
do ex-comandante da 
cooperação de Guaramirim, 
Ildemar Alves Lisboa. Ele 
tinha 50 anos e se tornou mais uma 
vítima da Covid-19 na região. Ele 
morava em Guaramirim e faleceu 
na UTI, em Jaraguá do Sul. Ele foi o 
primeiro bombeiro efetivo e atuou 
por sete anos à frente da corporação. 

No dia 27 de maio, a 
comunidade se despediu 
o Padre Ítalo Cemin, que 
faleceu aos 92 anos, vítima 
de um câncer. Natural de Doutor 
Pedrinho, foi ordenado Padre em 
1957. Foi pároco por dez anos na 
Paróquia Senhor Bom Jesus, em 
Guaramirim. Em 1993, passou a 
exercer sua missão na Paróquia São 
Judas Tadeu, em Jaraguá do Sul, como 
vigário paroquial, onde trabalhou 
até adoecer. Deixou sua marca na 
paróquia e na comunidade por meio 
de seu ministério sacerdotal.    

Maio se despediu com 
mais uma triste notícia 
para Guaramirim, Jaraguá 
do Sul e toda a região. O 
falecimento do escritor e 
cartunista Fernando César 
Bastos, vítima de câncer, no 
dia 31. Bastos era dono de traço 
e humor inconfundíveis. Entre suas 
criações mais conhecidas está Wilfried, 
mascote oficial da Schützenfest. .    

Em reunião da Aciag, os 
Bombeiros de Guaramir im 
apresentaram os números da 
corporação, a situação atual 
e revelaram a necessidade de 
aquisição de um imóvel, com 
pelo menos 5 mil m², para a 
construção de novo quartel e 
centro de treinamento. Outra 
preocupação é que esse imó-
vel precisa ser de fácil mobili-
zação para o tempo-resposta 
às ocorrências,  por conta 

da duplicação da BR-280 e 
da futura duplicação da SC-
108, no trecho Guaramirim a 
Massaranduba, já que o atual 
endereço está estrangulado 
entre a Rua 28 de Agosto e 
o trilho, sem possibilidades 
de expansão e com trânsito 
dificultado. Na ocasião, o pre-
sidente, Adilso Schmökel, e o 
comandante, Maicon Roberto 
Ewald, apresentaram os nú-
meros da corporação: 30 anos, 

64 bombeiros voluntários, 10 
efetivos Samu, dois efetivos 
administrativos e 12 bombeiros 
efetivos (contratados). O maior 
número de ocorrências é de as-
sistência pré-hospitalar. O tra-
balho voluntário, se fosse pago, 
representaria R$ 714.050,00 
pagos em horas trabalhadas em 
2020. A estrutura atual possui 
espaço coberto para oito cami-
nhões, ambulâncias e carros. 
Dois ficam de fora. 

Bombeiros de Guramirim anunciam que 
precisam de nova sede para corporação

Em 20 de maio de 2021, a bar-
ragem de Guaramirim completou 
95 anos e voltou à pauta das 
discussões, desta vez na Câmara 
de Vereadores de Jaraguá do Sul, 
através do vereador Osmair Gadot-
ti. Ele direcionou apelo à AMVALI 
para que busque recursos federais 
para obras de reestruturação da 
barragem, defendendo que a pro-
dução de arroz é importante, mas 
que a preservação do ecossistema 
da bacia do Rio Itapocu também.  
A barragem foi projetada pelo 

engenheiro civil e ex-governador 
Colombo Machado Salles e cons-
truída pelo extinto Departamento 

Nacional de Obras contra as Se-
cas, com o objetivo de levar água 
para as lavouras de arroz irrigado 
à jusante.  Com primeira consequ-
ência, interrompeu a “piracema” de 
vários tipos de peixes que subiam 
o rio para a desova. Questiona-
mentos feitos pelo vereador Ernesto 
Friedmann sugeriam um estudo 
técnico em busca de outras opções, 
incluindo o desmonte da barragem. 
Segundo disse, a construção res-
ponde por 50% dos alagamentos 
daquela região. O trabalho custaria 
R$ 350 mil, uma soma que o prefei-
to Luiz Antônio Chiodini (PP) alegou 
que o município não tinha. 

Barragem de Guaramirim 
voltou à pauta de debates 

Os bairros Vila Lenzi, Nova Brasília, Jaraguá Esquerdo, Braço do Ribeirão Cavalo e Tifa Monos tiveram seus limites revisados pelo 
poder público, com objetivo de corrigir falhas produzidas ao longo do tempo, devido à urbanização e crescimento da cidade. O 
projeto, de autoria do Executivo, foi aprovado pela Câmara de Vereadores em maio. Para saber o que mudou, basta acessar a Lei 
nº 1.164, de 1988. Está disponível no site Leis Municipais. 

 O JDV celebrou reconheceu e comemorou junto com Germano 
Pavanello e Verônica Jagelski Pavanello os 60 anos de 
casamento. Parabéns, felicidades e muito amor para o casal.  
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Em Jaraguá do Sul, as 
sessões da Câmara de 
Vereadores mudaram 
para o período matu-
tino. Às 9h da manhã. 
A mudança foi aprovada em 
plenário. O projeto é de autoria 
dos vereadores Ademar Braz Win-
tger, Jair Pedri, Jeferson Cardozo, 
Jonathan Reinke, Nina Santin 
Camello, Osmair Luiz Gadotti, Ro-
drigo Livramento e Sirley Maria 
Schappo. Até então, os encontros 
aconteciam às 17 horas. 

O livro “Vó Nica 
Sabores de Casa”, 
comercializado em diversos 
pontos de Jaraguá do Sul com 
objetivo de arrecadar fundos 
para a Associação dos Amigos 
dos Autistas (AMA), ganhou uma 
segunda edição. A venda dos 
exemplares da primeira edição 
arrecadou montante superior 
a R$ 65 mil. Ainda é possível 
adquirir exemplares por R$ 80 
em diversos pontos de venda de 
Jaraguá do Sul e região. Para 
saber mais, basta seguir @vo-
nicasaboresdecasa no Instagram 
e no Facebook.

JDV celebrou o centenário de 
Ludovico Martini, o Nono Martini 

Sala do Empreen-
dedor, em Guaramirim, 
funcionava a todo vapor com 
objetivo de acelerar abertura, 
regularização e baixa de 
empresas, além de serviços 
exclusivos para microempre-
endedores individuais (MEI), 
assegurando suporte necessário 
que precisam para desenvolver 
negócios e, consequentemente, 
a economia do município. Está 
localizada na rua Irineu Vilela 
Veiga, nº 135, Sala 4, no Cen-
tro. O atendimento é das 8h às 
12h e das 13h às 17h. Parceria 
com o Sebrae de SC. 

Dois reservatórios, que totalizam 1.750 mil litros de 
água, começaram a ser construídos simultaneamen-
te, em junho, em Guaramirim. Um deles, no bairro 
Corticeira, no chamado “Morro da Weg”, à esquerda 
para quem demanda à BR-101, está em obras de 
conclusão. Terá capacidade de 750 mil litros. O se-
gundo é ao lado do R3, com capacidade de 250 mil 
litro. Juntos, vão assegurar a reserva de um milhão de 
litros para atender os consumidores da porção leste 
de Guaramirim, na região do bairro Corticeira. O in-
vestimento é de mais de um milhão e promete solução 
para problema antigo, das faltas de água no Verão.

Dois reservatórios devem amenizar falhas no abastecimento de água

R$ 50 milhões do  
Estado assegurados 
para a BR-280

A conquista veio 
depois que a Assembleia 
Legislativa rejeitou o veto 
do então governo interino 
aos projetos do Executivo 
que autorizam aplicar até 
R$ 350 milhões Estado 
para acelerar as obras nas 
BRs 470, 280 e 163. O veto 
foi derrubado em dois 
turnos por ampla maioria, 
autorizando investimentos 
na duplicação da BR-470, 
entre Navegantes e 
Indaial, no Vale do ltajaí; 
na reabilitação da BR-163, 
entre São Miguel do Oeste 
e Dionísio Cerqueira; e 
na duplicação da BR-280, 
no trecho entre o trevo do 
bairro ltinga, em Joinville, 
até São Francisco do 
Sul. A BR-280, no lote 1, 
receberá R$ 50 milhões. É 
o trecho com obras atrasa-
das. São 36 km do Porto 
de São Francisco do Sul à 
interseção com a BR-101. 
A Construtora Construcap 
é a responsável.

serviu o exército e por dois anos 
e meio ficou em Imbituba, no Sul 
do Estado, na defesa da costa 
brasileira no início da 2ª Guerra 
Mundial.
Com 28 anos, em 1949, casou-

-se com Erondina Spézia, do 1º 
Braço, que na época pertencia a 
Luiz Alves. Alugaram uma casinha 
e a mudança de Ludovico cabia 
em um saco de trigo. Erondina ga-
nhou como “herança” da sua mãe 
uma vaca para, produzir leite e 
derivados para a família. O casal 

morou também em Ilhota (Morro 
do Baú) e no Braço Comprido 
(Luiz Alves). Produziam os próprios 
alimentos e também fumo. 
Em 1959, mudaram-se para 

Guaramirim, onde residem atu-
almente. Já tinha energia elétrica 
na época. Continuou na roça 
produzindo banana, criação de 
porcos e culturas de subsistência. 
Tem 7 filhos, 11 netos e nove bis-
netos. Nono Martini trabalhou até 
os 98 anos. Era comum vê-lo no 
supermercado do filho, no bairro 

Amizade, cuidando das frutas. 
Ainda tem horta em casa, está 
sempre capinando e limpando, 
o que faz com maestria e zelo. 
É católico, assiste a Santa Missa, 
recita o terço e tem devoção à 
Virgem Maria. A nona Erondina o 
acompanha. Para a família, ver o 
pai, o avô e o bisavô chegar aos 
100 anos com lucidez é uma bên-
ção divina, motivo de alegria, não 
só para a família, mas também 
para os amigos e pessoas que o 
conhecem e estimam. 

No dia 17 de junho, o JDV abriu 
espaço para uma história muito 
especial. Os 100 anos de Nono 
Martini, como é carinhosamente 
chamado o Sr. Ludovico Martini. 
Nono compartilhou sua história, e 
os segredos da longevidade, com 
a reportagem e os leitores do JDV. 
Vale recordar: Ludovico é o mais 
velho de 11 irmãos. Nasceu no 
dia 17 de junho de 1921, em Luiz 
Alves, no Braço Direito. Teve uma 
infância difícil, ajudando a família 
no sustento do lar. Com 18 anos 
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O programa “Saco Verde” foi 
escolhido como um dos oito 
melhores projetos de boas práti-
cas na área de gestão municipal 
de resíduos, em Santa Catari-
na, e por isso foi apresentado 
como case durante o  Fórum 
Catarinense das Boas Práticas 
Lixo Zero, realizado em Floria-

nópolis, com o objetivo discutir, 
mapear e promover as boas 
práticas do estado catarinense, 
demonstrando para os cida-
dãos que já existem exemplos e 
maneiras de buscar a mudança. 
Também pudera, o programa é 
um sucesso. Em 2021, 92% dos 
jaraguaenses disseram separar 
materiais recicláveis em casa, 
segundo recente pesquisa, o 
que  resultou no índice de até 
30% de reciclagem na cidade, 
um dos maiores do Brasil. São 
distribuídos 200 mil sacos por 
mês e 120 famílias vivem direta-
mente da reciclagem, através de 
12 cooperativas conveniadas.

Um ciclo também 
encerrou em Schroeder, 
com o término do 
leilão da empresa 
Menegotti, por R$ 87 
milhões. Quem Castertech 
Fundição e Tecnologia, 
empresa que integra o Grupo 
Randon. O leilão judicial foi 
realizado no dia 11 de junho.

A estrutura arrematada tem 
capacidade para produzir 
35 mil toneladas anuais e 
atende, principalmente, o 
mercado agrícola. 40% das 
vendas são para o Grupo 
Randon, sediado em Caxias 
do Sul (RS). Além de toda a 
infraetrutura do parque fabril, 
a Castertech irá incorporar os 
400 trabalhadores da unidade 
de Schroeder.

Jaraguá do Sul 
contratou projetos 
executivos para duas 
pontes novas

No dia 25 de junho, a 
Prefeitura concluiu licitação 
para contratar duas novas 
pontes para o município - a 
primeira ligando os bairros 
São Luís e Barra do Rio 
Cerro e, a segunda, entre o 
bairro Czerniewicz e o Centro. 
Para a primeira, a proposta 
vencedora foi de R$ 144 mil. 
Para a outra, de R$ 146 mil.

Mais de 50 mil 
pessoas tinham se 
vacinado contra a 
Covid-19 em Jaraguá do 
Sul até o dia 28 de junho. O 
percentual de vacinados era de 
28,8% para primeira dose e de 
8,68% para a segunda dose. 
Gradualmente, o avanço da 
imunização foi se ornando um 
alento, trazendo esperanças de 
que o fim da pandemia estava 
cada vez mais próximo e de 
retomada da economia. 

"Se tudo der certo, houver recursos, 
o trecho estará pronto em 2023"
A precisão "otimista" foi dada 

em junho pelo engenheiro supe-
rintendente do DNIT-SC, Ronaldo 
Carioni Barbosa, refere-se às 
obras do Lote 2.2 da duplicação 
da BR-280, e foi dada durante 
plenária da Associação Empre-
sarial de Guaramirim. 
O objetivo era justamente atu-

alizar as informações sobre a 
duplicação dos 73 km da BR-280, 
entre São Francisco do Sul e Ja-
raguá do Sul. E o que ele revelou 
foi que, naquele momento, em 
termos gerais, para concluir a 
duplicação da BR-280, em todos 
os lotes, eram necessários aproxi-
madamente R$ 1 bilhão. O prazo 
era de 87 meses, ou 7 anos.

Focos da dengue 
aumentaram quase 5 
vezes nos primeiros 
seis meses do ano em 
relação a 2020. Em junho, 
jpa tinham sido localizados 
436 focos do mosquito Aedes 
aegytpi, que além da dengue 
também causa chikungunya, 
zika e febre amarela, doenças 
graves que podem matar. A 
maior parte dos casos estava 
no Centro, Vila Nova e Ilha 
da Figueira. Em relação aos 
casos de dengue, existiam, em 
junho, 11 casos confirmados e 
47 suspeitos. 

Lote 1: Vai do Itinga, em Araquari, 
a São Francisco do Sul, somando 36 km 
de obras. É o trecho mais longo e o mais 
atrasado, com 10% concluídas. Está orçado 
em R$ 368 milhões, sem contar a abertura 
do canal do linguado, necessária para a 
construção da ponte e da ferrovia, mas que é 
motivo de entraves judiciais. 

Lote 2.1: Começa na BR-101, em Araquari, e  vai até Guaramirim. 
Possui 14 km e terá a maior ponte do Norte de SC, sobre o Rio Piraí, com 
540 m, para preservação e redução de impactos nas margens e leito do 
rio, que deságua no Rio Itapocu, entre Araquari e Barra Velha. As obras 
seguiam lentas por falta de recursos. Em 2021, a expectativa era concluir 
1.500 metros no encaixe no contorno (Lote 2.2) e junção com o trecho 
urbano. Orçado em R$ 172,6 milhões, 49% está concluídas.

Lote 2.2: Prevê o contorno rodoviário e o túnel do Vieira. 
As expectativas eram de finalizar mais 4 km, até a Rodovia do 
Arroz, já em direção a Schroeder I, e de "vazar" ambos túneis, 
com 1,1 km cada, para dar sequência às obras no Amizade, 
seguindo para Nereu. Mas a obra avança conforme os recursos 
vão sendo liberados. O contorno passará por Schroeder I, re-
torna a Jaraguá pelos bairros Vieira e João Pessoa e chega aos 
túneis. Está orçado em R$ 741 milhões e tem  51% concluídos. 

Saco Verde entre os oito
melhores ambientais 

EDUCAÇÃO DE SCHROEDER TEM POLO PARA 
CRIANÇAS COM ATENDIMENTO ESPECIALIZADO

Schroeder deu um grande passo rumo à inclusão na Edu-
cação Básica. Foi no dia 1º de junho, coim a inauguração 
do primeiro polo municipal de Atendimento Educacional 
Especializado (AEE), localizado  na Escola Professor Emílio 
da Silva. O polo deverá atender  cerca de 27 alunos com 
necessidades especiais. A implantação do espaço foi citada 
como de extrema importância pela secretária de Educa-
ção, Armelinda Walz Schmitt, A unidade será dirigida por 
João Possamai e é equipada com materiais que permitem 
realizar um trabalho individualizado, de acordo com as 
necessidades de cada aluno. 
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Na primeira quinzena de 
junho, Jaraguá do Sul bri-
lhou no Troféu Brasil Lote-
rias Caixa de Atletismo, no 
Centro Olímpico de São 
Paulo. As grandes con-
quistas  foram de Simone 
Ponte Ferraz, da APA/Secel 
Jaraguá do Sul. Ela fooi a 
segunda colocada nos 3 
mil metros com obstáculos 
e ouro 5 mil metros rasos.

TÓQUIO - Simone  ain-
da fez história ao se tornar 
a primeira jaraguaense a 
disputar uma Olimpíada. A 
convocação da Confede-
ração Brasileira de Atletis-
mo foi confirmada no dia 
1º de julho e brindou toda 
a dedicaçao de trabalho 
árduo da atleta, visível nas 
inúmeras premiações. 
Ela disputou a prova de 

3.000m com obstáculos,  
no dia 31 de julho, e foi 
eliminada. Ficou na 14ª 
colocação da bateria. “Eu 
estava bem preparada 
para fazer a minha melhor 
marca pessoal. Infelizmen-
te não estava no meu dia. 
A minha prova é fortíssima, 
muito disputada. O pelo-
tão da frente largou muito 
forte e eu demorei para 
acertar minhas passadas 
e encaixar minha técnica. 
Eu estou muito feliz por 
estar nos Jogos Olímpicos, 
porque eu fui até o último 
minuto para conquistar 
essa vaga”, disse Simone. 
Depois da primeira ex-

periência em Tóquio, os 
olhos da atleta jaraguaen-
se se voltaram para Paris, 
onde serão realizadas as 
Olimpíadas de 2024.

Após anos de espera, as 
obras de conclusão da Escola 
Darcy Franke Welk, no bairro 
Tifa Martins, em Jaraguá do Sul, 
foram finalmente retomadas. 
O novo edital e ordem de servi-
ços foram concluídos entre maio 
e junho. O valor do novo inves-
timento será de R$ 1,1 milhão. 
A estrutura da unidade escolar, 
que fica ao lado da Pista de Atle-
tismo, começou a ser construída 
em 2011 e foi paralisada diver-
sas vezes. A última foi em 2018, 

estava 90% concluída. 
Ficou em situação de abandono 
até então. Agora, a empresa 
vencedora da licitação foi a ESE 
Construções Ltda. e tem o prazo 
de 150 dias, cerca de 5 meses. 
Desde o início, já foram inves-
tidos mais de R$ 8 milhões na 
estrutura. As atividades do esta-
belecimento hoje são noturnas 
e ocorrem na Escola Municipal 
Renato Pradi (Caic).  A escola 
deveria estar em funcionamento 
há três anos. 

Guaramirim emprestou 
dinheiro para asfaltar 
ruas e concluir obras 
educacionais. Ao 
todo, foram R$ 12,3 
milhões financiados juntos 
ao Banco Regional de 
Desenvolvimento do Estremo 
Sul (BRDE), com aval da 
Câmara. 
Entre as obras, destaque 
para a pavimentação da rua 
Hermínio Stringari, numa 
extensão de 1,9 km que vai 
ligar os bairros corticeira e 
Guamiranga. Outra obra 
garantida com o recurso é 
na Estrada do Quati, com 
a pavimentação de 2,2 km 
entre o Shopping União, às 
margens da BR-280, fazendo 
meia-lua até a Nitrion. Já 
na educação, o investimento 
será na construção de de 
um centro infantil perto 
dos condomínios Guará 
e Nova Guaramirim, com 
capacidade para 200 
crianças, e de outra estrutura 
na região da Vila Carolina.

Incentivo para o 
turismo de ciclismo Foi 

concluída no primeiro semestre 
a instalação das placas de 
orientação turística em Barra 
Velha, Corupá, Guaramirim, 
Jaraguá do Sul, Massaranduba, 
Schroeder e São João do 
Itaperiú. Com a sinalização, os 
municípios foram integrados 
Circuito Vale dos Encantos de 
Cicloturismo, que possui duas 
rotas com quase 500 km de 
extensão. Apenas em Jaraguá 
do Sul, foram instaladas 63 
placas, sob a coordenação da 
AMVALI. O investimento para 
a sinalização do cicloturismo 
foi feito pela Amvali e obteve 
uma emenda parlamentar 
do deputado estadual Vicente 
Augusto Caropreso, no valor de 
R$ 100 mil. 

Em Schroeder, as escolas 
do município realizaram em 
junho evento especial com 
objetivo de resgatar, preservar 
e incentivar o aprendizado da 
língua alemã. A programação 
integrou a "Semana da Língua 
Alemã", realizada todos os 
anos pelas Embaixadas da 
Alemanha, Áustria, Bélgica, 
Luxemburgo e Suíça em coope-
ração com seus consulados e 
parceiros culturais no Brasil. 
Participaram as escolas Santos 
Tomaselli e Emílio da Silva. 

Simone Ferraz voltou pra 'casa' 
como melhor nos 5 mil m rasos 

Entre as ações alusivas 
aos 60 anos do municí-
pio de Massaranduba, 
completados em 11 de 
novembro, a Secretaria 
de Educação, Cultura, Es-
porte e Turismo, por meio 
da Gerência de Cultura e 
Turismo, realizou, a partir 
de maio, projeto para res-

gatar e divulgar a história 
da cidade. O projeto 
“Massaranduba: Histó-
rias e Memórias” levou à 
comunidade, através de 
publicações nas redes so-
ciais, conteúdos semanais 
resgatando revelando a 
trajetória do município, 
desde a presença dos ín-

dios Xokleng ao momen-
to atual, passando pela 
chegada dos primeiros 
imigrantes, por volta de 
1870, às casas enxaimel, 
festividades, entre outros. 
Parte do material, como 
histórias, fotos e docu-
mentos, foi reunido com 
auxílio da comunidade.   

Massaranduba iniciou ação para 
resgatar e divulgar sua história 

Empreiteira recebeu 150 dias para 
terminar a escola do Tifa Martins

Solicitado pela comunidade, o Centro Municipal de Reabilita-
ção Pós-Covid e Reabilitação Cardiopulmonar de Guaramirim  
iniciou os atendimentos durante o mês de junho. Ele foi insta-
lado nas dependências da Secretaria de Saúde e conta com 
equipamentos de ponta e atendimentos em fisioterapia para 
contribuir no restabelecimento do estado de saúde de pacientes 
que contraíram o coronavírus e tiveram sequelas mais graves. 
Também há parceria com médicos cardiologista e pneumolo-
gista para atendimento multidisciplinar. A iniciativa, inovadora 
na região no que diz respeito a reabilitação cardiorrespiratória, 
busca atender aos pacientes que contraíram Covid-19, aca-
baram com sequelas graves e precisam de acompanhamento 
amplo com auxílio da fisioterapia para a sua recuperação.

Centro de Reabilitação para pacientes 
pós-Covid entrou em funcionamento

GUARAMIRIM


